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令和 3年度 第 8回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 6期 第 17回） 

 

 

開 催 日 時  令和 3年 12月 6日（月）・午前 9時 30分～11時 00分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第一教室         

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    古川 智子（立川市社会福祉協議会） 

              大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

              伊藤 博  （青少年健全育成幸町地区委員会） 

天野 優子（立川市幸児童館館長）  

       西村 一治（立川市文化協会） 

       渡部 調匡（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 0 名） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長） 

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

１ 令和 3 年度第 7 回幸学習館運営協議会議事録案 

２ 生涯学習関係職員研修会通知 

３ チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

    昨日の防災講座はご苦労様でした。2～3 日前、学芸大の倉持先生との話の中で、上條さんが

学芸大の学生さんと話をして、今後何かしら相談して開催したいとおっしゃっていたとのこ

とです。公園の清掃で、落ち葉を 60 袋くらい集めた。かわせみカフェではご協力よろしく

お願いします。 

     

２ 事務局報告 

〇生涯学習推進センター主催事業 

・からだが喜ぶ簡単料理（報告）11/6（土）10：00～ 

竹内委員→人数制限があったので、少なく寂しい感じがした。参加していた子どもは楽し

そうにしていた。 
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・クラシック音楽レクチャーコンサート（報告） 11/21（日）14：00～ 

定員を 50 名にしたので、例年より少なめであった。参加者さんには楽しんでいただけたと 

思う。 

   ・生涯学習関係職員研修について  

1/18（火）14：00～ 場所：立川市役所 

今回の対象は、職員、地域運営協議会委員、推進委員、市民リーダーとなっている。参加

できる委員：竹内委員、西村委員 

   ・かわせみ祭２０２２について 

申込書の配布 12/1（水）提出締め切り 1/31(月)  

説明会 2/12（土） 参加できる委員：竹内委員、伊藤委員、大竹委員、西村委員、天野委 

員 

・地域学校協働本部事業について 

 本日はコーディネーターさんには参加していただけなかった。毎回参加いただくのは難し

いとのことなので、柳の方で今後の方法を考えていきたい。  

 古川委員→先日、若葉台小学校のコーディネーターの山田さんと話す機会があったが、地

域運営協議会を引き受けても良いとのことであった。 

・「まるこたぬ」コンサートについて  

 1/23（日）に「まるこたぬ」というギターとバイオリンのユニットのコンサートを開催す 

 る。12/28（火）が募集開始となっている。定員は 50 人。 

 

３  議 事 

（１）「令和 3 年度第 7 回運営協議会議事録」の承認 

   

（２）事業について 

   ・防災講座「在宅避難と自ら生き残るための対策～避難所は小中学校だけじゃない‼」につい

て（報告）  

12/5（日）10：00～ 

伊藤委員→上條宇史さんの講義であった。スタッフ含めて 30 人が参加した。その際に立川

市災害ボランティアネットから配られた資料が良く出来ていた。今後参考になる資料だと思

う。 

古川委員→上條さんの話は盛りだくさんであった。どれも大切な話だと思った。備え等の具

体的な内容が知りたかった。 

柴田委員→立川市災害ボランティアネットさんからの冊子を今度のかわせみカフェの防災

コーナーでの展示に使用したい 

がどうか。柳→立川市災害ボランティアネットさんに確認してみる。 
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渡部委員→先日自民党の集まりに行ったが、今回のこの防災講座の内容を話したが、素晴ら

しいと言っていた。 

天野委員→高松町に住んでいるが、話を聞いて、在宅避難をがんばってみようと思った。ス

トックを用意するなど、一つずつ出来ることからやってみようと思った。 

大竹委員→避難先ではいろいろな問題があるのだと思った。非常用のものを少しずつ揃えた

い。 

西村委員→防災についてはそんなに考えていない。 

竹内委員→在宅避難がどれだけ大切なことか、伝えていかなくてはいけない。来年もぜひや

っていただきたい。 

・かわせみカフェについて 12/11（土）13：00～ 

 柴田委員→時間は 13:00～15:00 となっている。11:30 に、学生が集合する。  

 竹内委員→伊藤委員が花紙で作った花を持ってきてくれたので装飾に加えてもらいたい。  

 柴田委員→今日は学生の迎さん、奥山さんの二人が参加している。 

 以下、迎さん、奥山さんからの進捗報告。 

 〇防災コーナー 

 ハザードマップを展示し、マイタイムラインの記入を体験してもらう。   

  防災食を防災コーナーに参加してくれた人に配るか、お菓子と一緒に配るかまだ決めてい

ない。→竹内委員→お菓子と一緒に、最後に参加賞代わりにまとめて渡すのがいいと思う。  

スクリーン、プロジェクタ―、養生テープ：学習館で準備する。 

 パソコン：大学で準備する。 

ハザードマップを壁に貼り、マイタイムライン作成時の参考にしてもらう。    

クイズコーナーも行う。 

古川委員、竹内委員→栄町、若葉町のマップも用意してもらいたい。  

 〇工作コーナー 

ペットボトルにライトを入れてランタンを作成する。学生さんが、あらかじめペットボト

ルを切ったり、マスキングテープで補強しておく。参加者には主に装飾をしてもらう。 

  〇昔遊びコーナー 

  大根田委員→持っているおもちゃを全部持ってくるので、その中から 10 種類選んで遊ん

でもらう。2，3 人でできるものでゲーム的なものをする。   

  〇談話室 

  クリスマスツリーの絵を描いて貼っておく。願い事や欲しいものを書いて飾る。 

  大根田委員→サンタクロースのミニ工作セットを持ってくるので、先着 20 名でやっても

らう。  

   〇感染症対策 

  ペンの消毒を行う。 

  アクリル板を講堂に設置する。根本→アクリル板対応は学習館ではできない。セロファン
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ならできる。  

   消毒液を設置する。 

   部屋の人数制限。柳→制限は解けている。伊藤委員→スタッフが入り口で人数調整をする

くらいでいいと思う。実習室など、机を置く場所を密にならないように工夫すれば良いと 

  思う。   

  〇受付は職員 1 名、地運協委員 2 名で行う。 

   昨年おみやげとして渡したオーナメントは、今回は館内の装飾に使う。 

  クリスマスツリーは 1 階ロビーに置く。 

   竹内委員→みんなで協力して楽しいかわせみカフェにしたい。 

 〇地運協委員集合時間：11:30 

  参加できる委員：竹内委員、伊藤委員（遅れる）、大竹委員、渡部委員、大根田委員、天 

  野委員、古川委員（遅れる）   

  ＊前日（12/10）に大根田さん宅に昔遊び道具を柳が車で取りに伺う。 

（３）その他 

  根本→防災講座では在宅避難の大切さを感じた。上條さんが質疑応答で適確にされていた。   

 柳→防災講座では、今回は総論的だったので、次回は各論としてお話をもらいたい。 

 伊藤委員→防災課のプロジェクトで作ったマニュアルがあるが、自治会内としてもあまり

読まれていないようである。マニュアル自体が最新のものになっていない。  

  天野委員→児童館としては人数制限はなくなった。16 時前後が混み合う。行事は人数を決

めていて、先着順などにしている。 

 

４ その他 

・次回の開催日：1 月 17 日（月）9:30～11：00     

幸学習館第１教室 

    

 

 


